

Tiene IGAE menor avance desde 2009 (Reforma 16/11/12)

Última modificación 16.11.2012

Tiene IGAE menor avance desde 2009 (Reforma 16/11/12) Entre los grandes sectores que componen el IGAE, el de actividades primarias cayó 6 por ciento anual en septiembre. Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (16 noviembre 2012).- El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) registró su menor tasa anual de incremento en 33 meses o desde diciembre de 2009, al tener un avance marginal de 1.3 por ciento en septiembre de este año, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al interior del IGAE, las actividades secundarias se elevaron 2.4 por ciento y las terciarias 1.3 por ciento respecto al noveno mes de 2011, en tanto que las primarias disminuyeron 6 por ciento. Las actividades primarias cayeron 6 por ciento anual durante el noveno mes de este año por la reducción mostrada en la agricultura y la ganadería, básicamente. Información preliminar proporcionada por la Sagarpa reporta una menor producción de cultivos como trigo y sorgo en grano, mango, naranja, limón, tomate rojo, manzana, cebada en grano, nuez, maíz y sorgo forrajero, y plátano. En cuanto a la producción de las actividades secundarias -minería; electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final; construcción, e industrias manufactureras-, éstas aumentaron 2.4 por ciento en términos reales en septiembre de 2012 con relación al mismo mes de un año antes. Para el Inegi, dicho comportamiento se derivó de variaciones positivas en los subsectores de equipo de transporte; edificación; construcción de obras de ingeniería civil u obra pesada; industria de la madera; servicios relacionados con la minería; equipo de generación eléctrica y aparatos y accesorios eléctricos; industria del plástico y del hule; productos a base de minerales no metálicos; generación, transmisión y suministro de energía eléctrica; industrias metálicas básicas; extracción de petróleo y gas; productos metálicos, y trabajos especializados para la construcción, entre otros. Las actividades terciarias ascendieron 1.3 por ciento a tasa anual en el mes en cuestión, producto del desempeño favorable de otras telecomunicaciones; servicios inmobiliarios; instituciones de intermediación crediticia y financiera no bursátil; servicios de alojamiento temporal; compañías de fianzas, seguros y pensiones; servicios de reparación y mantenimiento; servicios de apoyo a los negocios; servicios personales; servicios de preparación de alimentos y bebidas, y los servicios de alquiler de bienes muebles, fundamentalmente. El IGAE incorpora información preliminar de distintas actividades económicas como las agropecuarias, industriales, comerciales y algunas de servicios, por lo que debe considerarse como un indicador de tendencia o dirección de la economía mexicana en el corto plazo. Por otro lado, con base en cifras desestacionalizadas (que al eliminar las diferencias por días laborables permiten comparaciones por mes), el IGAE tuvo un descenso de 0.02 por ciento en el noveno mes del año en curso respecto a agosto pasado, con lo que hiló dos retrocesos mensuales. Por grandes grupos de actividades, las series desestacionalizadas muestran que las actividades primarias cayeron 10.68 por ciento y las terciarias disminuyeron 0.33 por ciento, mientras las secundarias aumentaron 0.87 por ciento en septiembre del año en curso con relación al mes previo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo